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Unterausschuss für Hoch- und Tiefbauangelegenheiten 
am 28.08.2019 | Ökologiestation des Kreises Unna | Westenhellweg 110 |  
59192 Bergkamen 
 
 
Beginn 15:00 Uhr Ende 15:50 Uhr 
 
 
Anwesend: 

Vorsitzender 

Herr Wilfried Feldmann  

Kreistagmitglieder SPD 

Herr Jens Hebebrand  

Herr Udo Holz  

Herr Dieter Mendrina  

Herr Gerd Oldenburg  

Herr Herbert Ziegenbein  

Kreistagmitglieder CDU 

Herr Paul-Heinz Kranemann  

Frau Gabriele Richter  

Kreistagmitglieder BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Frau Anke Schneider  

Kreistagmitglieder Linksfraktion 

Herr Werner Sell  

Beratendes ordentliches Mitglied 

Herr Dieter Albert  

Verwaltung 

Herr Ludwig Holzbeck, Dezernent  

Herr Jürgen Busch, Sachgebietsleiter 60.2  

Frau Corinna Stork, Sachgebietsleiterin 60.3  

Herr Bernd Teichert, Sachgebietsleiter 60.4 

Frau Antje Bartelheimer, Schriftführerin I Büro Landrat, Kreistag, Gleichstellung 

  
 
Abwesend: 

Kreistagmitglieder GFL-Lünen / UWG-Selm 

Herr Dr. Hubert Seier  
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Herr Feldmann begrüßt die anwesenden Damen und Herren und eröffnet die Sitzung. Er teilt mit, dass die 

Einladung zu der Sitzung am 15.08.2019 verschickt wurde. Da sich auf seine Frage hin niemand meldet, 

dem die Einladung nicht fristgerecht zugegangen ist, stellt er die form- und fristgerechte Einladung sowie die 

Beschlussfähigkeit des Unterausschusses für Hoch- und Tiefbauangelegenheiten fest. Änderungen oder 

Ergänzungen in der Tagesordnung ergeben sich nicht, so dass wie folgt beraten wird:  

  
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

Punkt 1    Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner 
   

Punkt 2    Sachstandsbericht zu laufenden Hochbaumaßnahmen 
   

Punkt 3    Sachstandsbericht zu laufenden Tiefbaumaßnahmen 
   

Punkt 4    Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
   

Nichtöffentlicher Teil 

Punkt 5   123/19 Grundhafte Erneuerung der K31 Steinbruchstraße in Holzwickede 

Erteilung des Auftrages 
   

Punkt 6    Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
   
 
 
 

Öffentlicher Teil 

Punkt 1  Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner 

 

Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern ergeben sich nicht. 

 

 

Punkt 2  Sachstandsbericht zu laufenden Hochbaumaßnahmen 

 
Erörterung 

Herr Holzbeck berichtet zu den laufenden Hochbaumaßnahmen. Zunächst berichtet er über den Bildungs-

campus Unna. Der technische Beigeordnete der Kreisstadt Unna wolle noch diese Woche schriftlich bestä-

tigen, dass die Prüfung der Baugenehmigung abgeschlossen sei und somit die Ausschreibung für den erwei-

terten Tiefbau erfolgen könne. Der Abriss liefe planmäßig. Unerwartete Schadstoffe seien bisher nicht ge-

funden worden. Die UKBS werde in Abstimmung mit dem Kreis Unna einen Kindergarten für die Kreis-

stadt Unna errichten. Das Vorhaben liefe nach Plan. Frau Stork berichtet weiter, dass die Leistungen des 

Förderzentrums dringend ausgeschrieben werden müssten. Zeitliche Probleme gebe es bei den Ausschrei-

bungen für die Sporthalle Lünen. Bis Ende 2020 müsse die Baustelle abgenommen werden, damit Förder-

mittel geltend gemacht werden könnten. Parallel werde mit den Planungen der energetischen Sanierung der 

alten Kreissporthalle Unna begonnen. Herr Holzbeck berichtet weiter, dass das Schwimmbad der Fried-
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rich-von-Bodelschwingh-Schule in Bergkamen weiterhin gesperrt bliebe. Bei einer Baubegehung seien 

weitere Mängel gefunden worden. Fraglich sei bisher, ob eine Komplettsanierung nötig sei. Das Ergebnis 

des Gutachters sei dafür ausschlaggebend. Die geplante Ausschreibung für die Ingenieurleistung der Karl-

Brauckmann-Schule in Holzwickede sei aufgrund von Umplanungen und Erweiterungen gestoppt worden. 

Die Kostenkalkulation sei veraltet. Neben der Baukostenentwicklung hätten sich die Kosten für die techni-

schen Standards verändert. Die Kosten würden daher deutlich teurer als im Schulsanierungsprogramm ver-

anschlagt. Auch der Ausschuss für Bildung und Kultur werde umfassend informiert. 

 
 

Punkt 3  Sachstandsbericht zu laufenden Tiefbaumaßnahmen 

 

Erörterung 

Herr Busch berichtet zu den laufenden Tiefbaumaßnahmen. Auf der K 16 Fritz-Husemann-Straße in Berg-

kamen müssten einige Platanen gefällt werden, die damals in einem schmalen Grünstreifen verkehrt ge-

pflanzt worden seien. Ein Teilstück der Straße sowie des Radweges müssten saniert werden. Im Natur-

schutzbeirat sei dies bereits beraten worden. Eine neue und standortgerechte Bepflanzung werde erfolgen. 

Herr Busch berichtet weiter, dass die K 31 in Holzwickede letztes Jahr fertiggestellt worden sei. Ungefähr 

400 Meter weiter, in der Nähe des Freibades „Schöne Flöte“, sei ein Teilstück ausgespart worden. Damit der 

Charakter einer Allee erhalten bliebe, müsse der Querschnitt verschoben werden. Die Kosten seien dadurch 

jedoch von 100.000 Euro auf 530.000 Euro gestiegen. Die Ausschreibung liefe. Straßen NRW plane eine 

Baumaßnahme im Bereich des Reithofes. Die K31 werde in diesem Bereich tiefer gelegt, damit die neue 

Autobahnbrücke von der Konstruktionshöhe angepasst werden könne. Straßen NRW baue für uns das Teil-

stück neu. Im September werde das Vorhaben voraussichtlich abgeschlossen sein. Jedoch sei das nächste 

Teilstück durch Straßen NRW schon ausgeschrieben worden. Die Autobahnbrücke am Gasthof Massener 

Heide solle ebenfalls von der Konstruktionshöhe angepasst werden. Gleichzeitig mit uns könne Straßen 

NRW jedoch nicht bauen. Die K 8 in Werne sei zur Gemeindestraße abgestuft worden. Es sei eine Aus-

gleichszahlung für den Unterhaltungsrückstau vereinbart worden. Die Zahlung sei angewiesen worden. Der 

Kanal an der K 6 in Selm werde im Herbst fertiggestellt. Der Straßenbau werde bis Ende des Jahres bzw. 

bei schlechten Witterungsverhältnissen bis zum Frühjahr 2020 fertiggestellt. Auf der K 10 / K 30 in Holzwi-

ckede seien die Arbeiten an der Römerstraße und Lichtendorfer Straße fertiggestellt worden. Die 

Landskroner Straße würde sich derzeit im Ausbau befinden. Die Arbeiten an der K 9 Stormstraße in Ka-

men liefen und könnten voraussichtlich bis Ende des Jahres abgeschlossen werden. Das Brückenbauwerk 

in Unna-Mühlhausen (Mühlbachbrücke) sei sehr kompliziert. Derzeit müsse darauf gewartet werden, dass 

die Stadtbetriebe Unna das Entwässerungskonzept aufstellen würden und die dazugehörige Genehmigung 

vorlegen könnten. Dies verhindere derzeit die Vergabe des Bauwerkes. Die Brücke der K 42 Schulstraße 

über die Deutsche Bahn sei erneuert worden. Der Auftrag für das Brückenbauwerk auf der K 18 in Selm 

(Einfeldbrücke) sei vergeben worden. Für das Brückenbauwerk auf der K 2 werde das Planfeststellungs-

verfahren eingereicht. Zudem gebe es derzeit Gespräche mit der Deutschen Bahn bezüglich der 

Südkamener Spange in Kamen.  

 

Anschließend beantwortet Herr Busch Fragen der Ausschussmitglieder. 

 

Herr Holzbeck berichtet, dass nächste Woche eine Qualitätsuntersuchung der Radwege stattfinden würde. 

Die Ergebnisse erwarte er Anfang nächsten Jahres. 
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Punkt 4  Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 

 

Herr Holzbeck berichtet über die Reorganisation des Fachbereiches 62 – Vermessung und Kataster. Die 

Organisation und die Aufgaben hätten sich im Laufe der Zeit stark verändert. In den Sachgebietsleitungen 

habe es dieses Jahr zudem zwei altersbedingte Abgänge gegeben. Bisher habe es fünf Sachgebiete gege-

ben. Eine interne Arbeitsgruppe sei zu dem Entschluss gekommen, dass die Aufgaben zu drei Sachgebieten 

zusammengefasst werden könnten. Die Sachgebiete würden dann Geodatenerhebung, Liegenschaftstech-

nische Vermessung und Katastererneuerung und Wertermittlung und Geodatenmanagement heißen. Die 

Änderungen seien stellenplanneutral. 

 

Weitere Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen ergeben sich nicht. 

 

 
 
 
 
 
 
gez. Antje Bartelheimer    gez. Wilfried Feldmann  
Schriftführerin    Vorsitzender 
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